

FICHE PARTAGE D'EXPÉRIENCE N°962

VILLE AMIE DES AÎNÉS DEPUIS 2019 – MAXÉVILLE (54)

PARTICIPATION
CITOYENNE & EMPLOI



INSTANCE SENIORS

RÉSUMÉ

Cette instance regroupe des seniors âgés de 60 ans et plus, portés volontaires, sans obligation de présence pour une durée limitée (éléments demandés par les seniors lors des temps de rencontres dans le cadre de la démarche Ville Amie des Aînés). Cette instance se veut représentative de l'ensemble des quartiers, des générations de seniors.

Aucun élu n'est présent pendant cette instance.

PUBLIC VISÉ :

LES SENIORS MAXÉVILLOIS DE SOIXANTE ANS ET PLUS.

LES OBJECTIFS DU PROJET

1. Permettre à un groupe de seniors de pouvoir apporter leurs connaissances et expertise au profit de la politique du vieillissement.
2. Réfléchir à une ville plus adaptée au besoin des seniors
3. Permettre aux seniors de donner un avis sur les projets en cours menés par la municipalité, travailler concrètement sur les actions validées dans le plan d'action VADA, et proposer de nouveaux projets

ville de
Maxéville



L'ORIGINE DU PROJET

Dans le cadre de la démarche « Ville Amie des Aînés », la ville a co-travaillé un plan d'actions avec les seniors afin de s'assurer qu'il soit en adéquation avec les réels besoins du territoire. Ce plan d'action propose 28 objectifs déclinés à travers 22 actions concrètes dont celle de la mise en place d'une nouvelle instance seniors.





LES ÉTAPES DU PROJET

- Travail sur l'instance et ses conditions avec les seniors : pas d'engagement donc pas d'élection ou de nomination de membres et des thématiques différentes à travailler en lien avec les projets de la ville.
- Délibération en Conseil Municipal
- 1ère instance sur l'élaboration d'un guide senior
- 2ème instance sur l'aménagement du Parc de la Mairie
- 3ème instance sur la mobilité



LE PLAN DE COMMUNICATION

Avant chaque instance, une communication annonçant la thématique à travailler est lancée via le journal de la ville, les réseaux sociaux et par flyer.



LES PARTENAIRES DU PROJET

Les services de la ville concernés par la thématiques travaillée sont invités à participer à l'instance. Si la thématique le nécessite, des partenaires peuvent également être invités.



ÉVALUATION DU PROJET

À ce jour, une vingtaine de seniors sont présents à chaque instance. Les seniors sont très impliqués et satisfaits. L'instance a été travaillée avec leurs souhaits (pas d'engagement, instance libre d'accès, pas de présence d'élus), et leur permet de travailler sur des projets concrets à destination des seniors, mais aussi de tous les habitants.

RESSOURCES MOBILISÉES



LE BUDGET DÉDIÉ AU PROJET

Ce projet ne nécessite pas de budget particulier.



LES COMPÉTENCES MOBILISÉES POUR LE PROJET

Le service seniors est en charge d'animer chaque instance, et les seniors travaillent concrètement sur le projet. Les services de la ville et les compétences mobilisées changent selon l'objet de l'instance.